

■ Leitlinien Guidelines

- 5 Kommentar zu der Leitlinie zur Diagnostik und Therapie von Synkopen der Europäischen Gesellschaft für Kardiologie 2009**
Commentary on the 2009 European Society of Cardiology guidelines for the diagnosis and treatment of syncope
W. von Scheidt · K. Seidl · J.B. Dahm · A. Schuchert · C. Wolpert · M. Zabel

■ Empfehlungen Recommendations

- 13 Präoperative Evaluation erwachsener Patienten vor elektiven, nichtkardiochirurgischen Eingriffen. Gemeinsame Empfehlung der Deutschen Gesellschaft für Anästhesiologie und Intensivmedizin, der Deutschen Gesellschaft für Chirurgie und der Deutschen Gesellschaft für Innere Medizin**
Preoperative evaluation of adult patients prior to elective, non-cardiac surgery. Joint recommendations of German Society of Anesthesiology and Intensive Care Medicine, German Society of Surgery and German Society of Internal Medicine
Deutsche Gesellschaft für Anästhesiologie und Intensivmedizin · Deutsche Gesellschaft für Innere Medizin · Deutsche Gesellschaft für Chirurgie

■ Interventionelle Kardiologie Interventional cardiology

- 27 „Standard operating procedures“ für periprozedurale Komplikationen im Herzkatheterlabor. Koronardiagnostik und -therapie**
Standard operating procedures for periprocedural complications in the cardiac catheter laboratory. Coronary diagnostics and therapy
P.W. Radke · S. Wolfrum · A. Elsässer · M. Möckel · J. Vollert · Task Force Patientenpfade in der Kardiologie · H. Schunkert

■ Wie lautet Ihre Diagnose? What is your diagnosis?

- 38 ST-Hebungsinfarkt bei einer 18-jährigen Patientin**
ST-elevation myocardial infarction in an 18-year-old female patient
C. Schneeweis · M. Frick · A. Berger · S. Kelle · U. Thanabalasingam · M. Oeff · T. Denke · R. Gebker